



Del libro "EN LA RUEDA DEL TIEMPO"

AMOR REALIZADO

Quise ser
como la primavera,
compartir sus quimeras,
aliviar su dolor,
Ir de la mano juntos
por esos campos verdes
sin mendigar amor.

-0-

Quise ser como el roble
ante el sable enemigo,
como una Biblia abierta
para ávido lector,
desechar las tensiones
y navegar muy lejos en busca del porqué.

-0-

Quise ser amapola
de un vivo atardecer
con crepitar de leños,
música de violín
contemplar sus pupilas
y humedecer sus labios
con mi aliento febril.

-0-

Quise ser como soy,
amiga con el hombre
que desgranó mi voz,
y en la callada noche
de los cuerpos desnudos,
entre brazos amantes
conocer el amor.

Edith Von Borries. Poeta-Cochabamba

Fernando Vaca:

El país



es solamente bila
tinental, para ase
cable del mismo, l
países americanos

BOLIVIA INGR

El lagrimo del
y burguesa. Ante
tora a Oruro, da
evento para la clá
geopolítica puede
analíticos con la e
país amurallado i
mundo, adquirir l
sus materias prin
construcción del
por la forma de a
fueron los monop
banqueros, los mi
dos al capitalism
ángulo, el sistem
ampliar los merc
industria local pr
sivo, pero Montes
vián seguían con
con lo que el desa
paulatino, como l

Sin ferrocarriles
potenciamiento e
hoy con numero
geografía boliviana
internacionalmen
rinde el propósito
necesitando una
y en coordinación
ria de ferrocarriles
Antofagasta-Salir
ca chilena y la inv
toras que acabar
Argentina y Brasile
dores construir la
tentadoras ofertas
nación con The Ba
para poner todo
recorrió el país d
Melgarejo: el F.C.
coronel Church.
Nacional dictó la
Todos los esfuerz
la Red Orienta, lo
y la República A
Chaco, quedaron
se, no obstante
soberanía de la
construcción de
suroeste era imp

GOBIERNO D
Los principios

El primer decenio del siglo XX fue para Bolivia una continua controversia sobre la validez, nulidad o improcedencia del tratado de 1904. Los mismos personajes que intervinieron en las negociaciones entre Santiago y La Paz, reaparecen en la Liga de las Naciones de Ginebra, en los debates parlamentarios, la prensa y las cátedras universitarias. Hasta la segunda mitad de la centuria no se ponen de acuerdo y después de tantos años de argumentar y redarguir, son sorprendidos en 1929 con el Tratado de Lima y su protocolo complementario, por ese documento Chile obtuvo Arica pagando seis millones de dólares y el Perú consiguió la devolución de Tacna, por el protocolo la transferencia de los territorios divididos entre Chile y Perú; no podrá efectuarse ninguna revisión, sin el acuerdo previo de los signatarios a un tercer estado (Bolivia). Varias tratativas de arreglo bilateral entre Chile y Bolivia fracasaron sencillamente por la posición negativa del Perú, por lo que a este protocolo se le ha llamado "la fórmula del cándido", que impide alguna solución para la mediterraneidad de nuestro país, a excepción de la zona franca de Ilo todavía en proyecto.

En el congreso el Partido Liberal gobernante sufrió los embates de la oposición. Saavedra, Salamanca, Iturralde, Tamayo se auto nombraron defensores de la integridad nacional. "De Chile hay que esperar cualquier cosa, del Perú no hay que esperar ningún favor", dijo Salamanca, sin dejarse llevar por los sueños de los cancilleres y embajadores del régimen. Chile mantuvo una línea invariable con el paso de los años, hasta que en el seno de la Organización de los Estados Americanos surgió la tesis aprobada por neta mayoría, de que el problema del enclaustramiento boliviano no